

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung
gemäß § 46 Abs. 1 GO LT**

Abgeordnete Sylvia Bruns, Susanne Victoria Schütz und Björn Försterling (FDP)

Welche Krankenhäuser in Niedersachsen bilden Pflegekräfte aus?

Anfrage der Abgeordneten Sylvia Bruns, Susanne Victoria Schütz und Björn Försterling (FDP) an die Landesregierung, eingegangen am 27.08.2019

Einem Artikel des *Deutschen Ärzteblatts* zufolge (vgl. <https://www.aerzteblatt.de/nachrichten/105257/Knapp-die-Haelfte-der-Krankenhaeuser-bildet-Pflegekraefte-aus>) haben bundesweit 965 der 1 942 Krankenhäuser in Deutschland im Jahr 2017 Pflegefachkräfte ausgebildet.

Die Deutsche Krankenhausgesellschaft (DKG) erklärte hierzu auf Anfrage des *Deutschen Ärzteblatts* „Es ist für kleinere Krankenhäuser nicht möglich, eigene Pflegeschulen zu unterhalten“ und „Diese können auch häufig nicht im Ansatz die vorgegebenen Einsatzbereiche während der Ausbildung abdecken.“ Bei Krankenhäusern ab 200 Betten hingegen liege der Anteil der Krankenhäuser mit Pflegeschulen bei 80 bis 90 %.

1. Wie viele der niedersächsischen Krankenhäuser bilden Pflegefachkräfte aus?
2. Wie viele dieser Krankenhäuser sind größere Häuser ab 200 Betten?
3. Wie hoch ist in Niedersachsen unter den größeren Krankenhäusern der Anteil derer, die ausbilden?
4. Hält die Landesregierung die Anzahl der Ausbildungsplätze für Pflegefachkräfte in Niedersachsen grundsätzlich für ausreichend?
5. Gibt es nach Ansicht der Landesregierung innerhalb der Pflege Bereiche, die besonders von Nachwuchsmangel bedroht sind?
6. In der zur „Konzertierten Aktion Pflege“ gehörenden „Ausbildungsoffensive Pflege“ wurde vereinbart, dass sowohl die Zahl der Ausbildungsstätten in Deutschland als auch die Zahl der Auszubildenden bis 2023 um 10 % im Vergleich zum Jahr 2019 gesteigert werden soll. Wie will die Landesregierung dieses für Niedersachsen erreichen?